

# LA ÚLTIMA HORA

AÑO XII.—NÚMERO 4188.

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 8.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España.  
Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Miércoles 19 de Septiembre de 1906.

## EDICIÓN PARA PALMA y pueblos de la línea férrea

### Mme. Du Gast á Marruecos

Si excursionada. Detalles interesantes.

La misión oficial.—Proyectos colonizadores.

Parce confirmado que Mme. Du Gast, la intrépida sportswoman francesa, va á Marruecos con una misión del gobierno de su país. Ha salido de París hace tres días en dirección á Marsella; en Marsella se habrá embarcado para Orán y desde Orán irá á Tánger siguiendo las costas marroquíes.

Antes de partir, M. Raoul Aubry, redactor de *Le Temps*, ha conferenciado con ella. Y el importante diario francés dedica casi una columna á reseñar esa conferencia.

«El viaje merecía algunas explicaciones—escribe M. Raoul Aubry.—Madame Du Gast me las ha dado de buena gana. Me ha recibido en su boudoir vestida con un *peignoir* rosa, la cabellera rubia desordenada, con un desorden encantador que era seguro efecto del arte, y desplegando un mapa trazado por el Estado Mayor español, me guió con dedo ligero á través del país de los bandidos, de los káids y de los gobernadores marroquíes...

«Y mientras yo miraba sus elegantes ademanes, ella hablaba gravemente:—En Marruecos he dormido ya sobre el suelo dos semanas, sin desahucarme... Mis botas estaban tan duras que no podía mover los dedos, bajo el cuero, para apartar los animales que me devoraban...

«Levantando sus brazos flexibles para separar los cabellos que caían sobre su frente, mientras hablaba, descubría hasta el codo brazaletes preciosos... Pero ¡por qué esa mujer tan mujer iba á Marruecos? Mme. Du Gast, me dijo:—Hace algunos meses, estando en España, tuve la curiosidad de ir á esa Algeciras de que se hablaba tanto. Allí el interés pronto se desvaneció, y crucé la mar. Durante dos meses que viví en Marruecos entre esos pais misterioso y cautivante y concebí el proyecto de llevar á él un poco de esta actividad, esta necesidad de energía que me atormentan...

«He explorado, durante los dos meses, la costa que se extiende frente á España entre Tetuán, Ceuta y Tánger. Allí vuelvo, porque he dejado algunos honrados bandidos que me lo hicieron jurar. «Volveré—Volveré—No es cierto, no volveré.—Palabra de honor, os aseguro que volveré...» Y vuelvo.

«Interrogué á Mme. Du Gast acerca de sus buenos amigos los bandidos, y vi que tenía sobre ellos halagüeñas opiniones—sigue M. Aubry.

«El Sultán—dijo—está en Fez, en medio del país. El pretendiente, en cuya casa he vivido ocho días, está también en el interior. No hablamos de ellos. Dos puntos me interesan, Tánger con la costa atlántica y Ceuta con la mediterránea.

«Y la situación es esta: alrededor de Tánger hay un bandido célebre, Raisuli, sin el cual nada puede hacerse; alrededor de Ceuta, el Kaid de Anghera, protegido del gobierno de Fez y entre Ceuta y Tetuán, un adorable bandido, llamado Valiente. Ahora bien, el Raisuli y yo estamos en correspondencia, el Kaid ha querido casarse conmigo y Valiente ha organizado en mi honor fiestas suntuosas, ofreciéndome que reinaria en su país... Ya ve usted que tengo allá abajo amigos que me esperan...

«No referiré—dice Aubry—esas aventuras en detalle. Baste saber que Valiente es un bandido soberbio y generoso, de treinta y cinco años, que se expresa en perfecto español de tal manera que conversaba con su bella visitante sin necesidad de intérprete. Ese Hernani de África tiene la promesa de Mme. Du Gast de volver pronto. Y una mujer como ella no falta á su palabra.

«El Kaid de Anghera tenía 36 mujeres. Dijo á la viajera:—Una palabra, un signo, y las dejo á todas por tí.

«—¡Jamás de la vida! Yo quiero volver á mi país.

«—¡Prefiero que las sacrifique á todas ante tu vista?... ¿Tampoco eso te conviene? ¿Quieres mejor conservarlas como esclavas?»

«Y las 36 esposas del Kaid se arrojaron á los pies de la extranjera.

«—¡Ah!—exclamaron en árabe—¡Permite que te sirvamos ¡oh, señor! es nuestra soberana!»

«Comprenderéis por qué Mme. Du Gast quiere volver con Valiente, con el Kaid, con los marroquíes; es raro encontrar en Francia ocasión de ejercer semejante imperio.»

«Pero hay algo más. Mme. Du Gast no puede haber obtenido una misión del gobierno francés sólo para charlar con el Kaid de las 36 mujeres, ó con el moro Valiente. Y he aquí lo que ella se propone:—

«Quiero poner á disposición de los árabes los recursos que les faltan para la explotación de sus tierras (Mad. Du Gast es rica); dinero, consejos de ingenieros, instrumentos de trabajo. No voy á adquirir

extensas propiedades por mi cuenta, sino á entrar en relaciones con 40, 50 ó 100 propietarios á quienes faltan medios de utilizar la fertilidad de su suelo.

«Según los casos, la fórmula de inteligencia variará. Convenceré á los árabes de que todos ganaremos. Costaré los gastos de explotación y partiremos los beneficios. Así, marroquíes hoy sin recursos ni protección, encontrarán, gracias á mí, capitales primero, y apoyo en seguida cerca de los representantes de mi país. Desarrollo sus intereses y ganó á Francia su amistad.»

Cuenta Mme. Du Gast para esto con informaciones acerca de la bondad de los campos y la moralidad de sus propietarios. «Es la conquista pacífica, la colonización por medios prácticos; pero no faltos de elegancia», lo que va á emprender. El ministro de Agricultura, M. Ruau, la ha dado una misión que permitirá informar pronto á los productores franceses de las condiciones de la explotación agrícola de Marruecos. Mme. Du Gast enviará informes al ministro con el resultado de sus ensayos. Y el ministro de Estado la asegura la protección de los agentes diplomáticos franceses; lo que no será muy necesario, pues Mme. Du Gast piensa vivir con los bandidos...

Al oír estos proyectos, M. Raoul Aubry preguntó á Mme. Du Gast cuál era su competencia agrícola.

«Yo no sé—contestó ella—distinguir un nabo de una zanahoria.

«Pero Mme. Du Gast no intenta explotar por sí misma los campos marroquíes. Estima que es superfluo el conocimiento de las plantas y los frutos; basta con conocer á los hombres.»

Tales han sido las manifestaciones de la intrépida sportswoman. Realizó ó no sus nuevos proyectos, la expedición es nada ó interesante, y un relato de ella será seguramente un éxito de librería... K.

## VARIEDADES

### LOS PERROS EN ALASKA

Si los perros no existiesen en Alaska, le sería imposible al hombre vivir en esa región desolada.

Estos perros, enganchados á los trineos, pueden recorrer distancias considerables.

Cada animal puede tirar de 200 libras sobre el hielo.

### UNA MOMIA

En una mina de cobre de la Sierra de Atahualpa, de Chile, ha sido descubierta la momia de un minero.

Se cree que la momia tiene alrededor de dos mil años.

Al minero le debió sorprender la muerte en la posición que la momia se encuentra, en pleno trabajo.

Al lado de la momia han sido encontrados los útiles de trabajo.

### UN CABRITO RARO

El doctor Chavaut, de Saint-Marcellin (Isère), posee un cabrito de tres meses que no tiene más que las dos patas traseras, con las que marcha como si fuera una persona.

### DIÁLOGO

«Explorábase la reciente muerte de un joven, cuyas virtudes eran muy elogiadas.

«Su cuñada lloraba copiosamente.

«—Morir tan joven!—dijo uno—. Porque, según creo, no tenía más que veintidós años.

«—Veintidós—interrumpió bruscamente la cuñada.

«Y siguió llorando como si tal cosa.»

## PARA LAS DAMAS

### MISCELÁNEA

Mme. Bombard, embajadora de Francia en Petersburgo, acaba de obtener el raro favor de ser recibida por el Zar para entregarle el *Libro de Oro*, verdadera joya de arte, cuya encuadernación en cuero decorado á estilo Renacimiento es obra del admirable talento de madama Rollince.

Este libro contiene las firmas de las damas francesas que han regalado objetos por valor de 500.000 francos á las familias de las víctimas de la guerra ruso-japonesa.

Una joven y encantadora señorita americana, Sofia Cortis, ha dado una fiesta en su casa de campo de Sheffield en honor del aniversario del nacimiento de *Surprise*, su caballo favorito.

«Surprise, el héroe de la fiesta, que acaba de entrar en la edad de la razón (si es la misma para los caballos que para los hombres), estaba sentado á la derecha de la dueña de la casa.

bajo la presidencia del barón J. de Guerne; los honores de la rosa han sido rendidos á MM. Camilo Eulart é Hipólito Lefevre.

El día empezó por la visita de costumbre al busto de La Fontaine, y después de haber almorzado en Fontena y-aux-Roses, las *Rosati* fueron á inaugurar la *Roserie* maravillosa, propiedad de madama Gravenaux, que parece verdaderamente el parque encantado del hada de las Flores.

Hay un lindo teatro antiguo, dominado por un templo griego, donde se venera la estatua de Afrodita, reina de las rosas. Este año la Sociedad ha obtenido un nuevo ejemplar de la preciosa flor, por la alianza de un rosal de la India y un rosal salvaje, la cual ha sido bautizada con el nombre de *rosa de las Rosati*.

La época de las fiestas originales continúa. Clermont-Ferrand ofrece en esta ocasión el espectáculo de una verdadera campaña electoral; se trataba de elegir la musa del Trabajo por sufragio popular, y las ambiciones se han puesto en juego para conseguir un nombramiento tan efímero.

La elegida es una bella jovenzuela, empleada en un almacén de novedades, que después de la vana elección continúa sus habituales trabajos, sin más diferencia ahora que la de estar quizá un poco orgullosa de su importancia ó sentir disgusto de su vida sencilla y modesta.

COLOMBINE.

## La cuestión religiosa

### EN ESPAÑA

#### El Papa árbitro

El ministro de Grecia y Justicia ha conferenciado con el Nuncio, tratando de la circular del obispo de Tuy.

Aunque se guarda gran reserva sobre lo que convinieron, se asegura que acordaron someter el asunto á juicio del Papa.

De esta manera, y contando con que el Sumo Pontífice será imparcial en este asunto, el Gobierno elude responsabilidades y mantiene la primacía del Poder civil, que es su objeto primordial y preferente en todo lo que tiene relación con la Iglesia.

Además esta resolución, que el Gobierno no duda será favorable á su criterio, abrirá el camino para entablar con más desembarazo los demás problemas que han de resolverse entre el Gobierno y la Corte romana.

#### La ley de asociaciones

Se ha dicho por algunos periódicos que el Gobierno había nombrado una ponencia compuesta por los ministros de Gracia y Justicia, Gobernación, Hacienda é Instrucción para redactar el proyecto de ley de asociaciones.

El Sr. Dávila ha protestado de tal información.

El proyecto es de su exclusiva competencia; no lo conocerá el Gobierno hasta que lo lleve al Consejo y acepta desde luego para él exclusivamente las censuras ó alabanzas que pueda producir en la opinión.

## Reforma de la Policía

Se ha hablado de que en breve se procederá á la reforma de la Policía.

El ministro de la Gobernación tiene el proyecto formado y según noticias consiste en lo siguiente:

En primer término, se ofrece la inamovilidad en los cargos, y al efecto, el Gobierno presentará el correspondiente proyecto de ley á las Cortes.

Se ingresará en el Cuerpo previo examen de las materias más elementales, y durante un año tendrán que asistir los aspirantes á agentes á las Escuelas que se establecerán en las respectivas Delegaciones ó Comisarias, donde estudiarán la ley de Enjuiciamiento criminal, Código penal, reglamentos y leyes de Reuniones públicas, Asociaciones, Accidentes del trabajo, etc.

Trascurrida la referida fecha, los aspirantes que disfrutará el sueldo de 5.000 reales anuales sufrirán un examen para quedar aptos al ascenso.

Las plazas de jefes de distrito serán desempeñadas por hombres civiles, fijándose condiciones para estos destinos, lo propio que para inspectores.

Se formará un escalafón, y los ascensos se harán corriéndose los escales al ocurrir las vacantes. Lo que no sabemos es si se respetarán los derechos adquiridos.

Se fija en 5.000 pesetas el sueldo anual de los jefes de distrito.

Estos se subdividirán en grupos de calles ó barrios, y los encargados de los mismos llevarán libros registros y reservados de la gente maleante que habita en ellos, casas de mancebas, vagos, sospechosos, anarquistas y además padrón de vecinos, porteros y criadas y mozos de servicio.

Es muy posible que en el proyecto de reforma de la Policía se cree una nueva Sección aparte de la encargada de vigilar á los anarquistas.

Esa Sección intervendrá en todos los actos «relacionados con el movimiento obrero, y su misión se reducirá á asistir á las reuniones de las colectividades referi-

das y á entender en las cuestiones que afectan al trabajo y á los huelgas.

A imitación de lo que sucede en otras naciones, quedará implantada la Policía de costumbres y la de política, separándose los diversos servicios gubernativos, nombrándose personal adecuado, para que de ello entienda exclusivamente y puedan conocer el detalle todas cuantas leyes y disposiciones rigen sobre las materias que reclaman completo conocimiento.

Es la única manera de evitar que los agentes de Vigilancia se conviertan en guardias de Seguridad y tengan que servir para todo, incluso para la recogida de mendigos, prostitutas y otros servicios ajenos por completo á la misión que en otros países confían al Cuerpo de Vigilancia, y en donde la casi mayoría son desconocidos para el público, lo contrario que sucede en España.

## Los suplicatorios

En breve se abrirán las Cortes y según noticias que publica la prensa madrileña, los republicanos se proponen reproducir la cuestión de los suplicatorios en las primeras sesiones que celebren las Cámaras.

El número de suplicatorios que hay pendientes actualmente en la secretaría del Congreso es de 60, de ellos 51 anteriores á la clausura de las Cortes y 9 posteriores.

Los 51 suplicatorios anteriores al cierre de las Cortes se descomponen así: Lerroux tiene 25; Blasco Ibáñez, 6; Nougues, 2; Fernández Arias, 2; Pi y Suñer, 1; Soriano, 1; Junoy, 1; Maynor, 1; Costa, 1; Anglés, 1; Bertrán y Músitu, 1; Nocedal, 1; Jesús García, 1; O'Donnell, 1; Gómez Acebo, 1; Montes Sierra, 1; Fernando Gasset, 1; Enríquez, 1, y algún otro.

Blasco Ibáñez tiene seis suplicatorios: 3 instancias de Soriano, uno por injurias á un guardia municipal de Valencia, otro por un artículo de elemeídes republicanas y otro por el artículo *Un atentado*. Todos publicados en *El Pueblo* y todos correspondientes al verano de 1905.

Lerroux tiene veinticinco suplicatorios por artículos varios en *El Diluvio*, en *La Justicia*, en *La Lucha*, en *El Liberal*, en *La Patria*, en *La República*, en *La Publicidad*, en *El Pueblo*, en *El Pueblo*, de Sevilla; en *El Pueblo*, de Valencia, y en *La Voz*, de Calatrava. De esos veinticinco, cuatro son por supuestas injurias á las fuerzas armadas: cuatro, por supuestas injurias al Rey; uno, por injuria á D. José Puig, y todos los demás incitando á la rebelión, según el fiscal.

Soriano tiene un suplicatorio por un artículo en el suplemento de *El Radical*; Pi y Suñer, por injurias al párroco de Pravia en *El Porvenir Asturiano*; O'Donnell, porque un perro de su propiedad lesionó á D. Petra Herrero; Junoy, por cierto artículo en *El País*, de Madrid.

Bertrán y Músitu tiene un suplicatorio por supuestas ataques á la integridad de la patria en una hoja de proclama electoral; Nocedal, por un artículo de *El Siglo Futuro*, de injurias al Tribunal Supremo; Enríquez, por delitos electorales; Fernández Arias, por artículos en *La Correspondencia Militar*; Jesús García, por injuria y calumnia en *El Radical*, de Almería; Fernando Gasset, por injurias al Ejército y á las Cortes; Montes Sierra, por atentado é injurias á las autoridades en la Junta municipal de Sevilla; Gómez Acebo por injurias á los consejeros del Banco de Bilbao.

«Los suplicatorios posteriores á la clausura de sesiones del 20 de Marzo, son: contra Corominas, por un artículo de *La Publicidad*, titulado «La bomba de la calle Mayor, Nakens y Cotarelo»; contra Blasco Ibáñez, por dos artículos en *El Pueblo*, de Valencia, uno de ellos de injuria á D. Francisco Muñoz; Nougues, por injurias al clero en *La Anarquía Literaria* y por un artículo de *El País*, acerca de la bomba; Lerroux, por injurias á autoridades y desatado en *El Progreso* y por artículo contra la forma de gobierno; Junoy, por supuestas injurias al ejército en *La Campana de Gracia*.

## DESDE TÁNGER

Tánger 15

Ha salido para Fez la embajada americana que preside el ministro Gurnese, con objeto de presentar sus credenciales al sultán.

La embajada va escoltada por tropas enviadas expresamente por Ab-d-elaziz.

«Veinte notables musulmanes han marchado á Zinat, residencia de Raisuli, para hacerle entrega del dinero equivalente á los caballos y pertrechos que habían recibido hace años de la guardia nacional tangerina.

Esto demuestra el desprestigio del sultán y la nulidad de sus fuerzas, puesto que en los extramuros de la población el Raisuli no sólo gobierna, sino que se corresponde con otras ciudades y atiende por sí y ante sí las reclamaciones que se le hacen.

«El cuerpo diplomático ha celebrado una reunión en que no se ha tratado asunto alguno de trascendencia, limitándose á ocuparse de la construcción y de seguridad, encargando al ministro de Rusia la redacción del reglamento á que han de sujetarse los arquitectos para demoler los edificios ruinosos.

## La insurrección cubana

### Nota conmiatoria de Roosevelt

París 15.

Dicen desde Washington que el presidente Roosevelt ha enviado al representante de Cuba en los Estados Unidos, señor Quesada, una nota abogando calorosamente por la paz y llamando la atención del ministro sobre las responsabilidades contraídas por los Estados Unidos respecto á Cuba.

Roosevelt dice que Quesada ha podido convencerse, por sus relaciones amistosas con el presidente de los Estados Unidos, que éste no tomará ninguna medida contraria á los intereses de Cuba.

La paz gozada durante los siete últimos años está amenazada por la plaga de la anaquia; cualquiera que sea el responsable de ello es enemigo de Cuba.

El único medio de que el pueblo cubano mantenga su independencia es mostrarse pacificado y continuar por la vía del orden y la paz.

«Nuestra intervención—agrega Mr. Roosevelt—sólo llegará á ser un hecho en el caso de que Cuba sea teatro de contiendas revolucionarias y demuestre que es incapaz de gobernarse por sí misma. Recomendando, por tanto, á los patriotas cubanos que olviden divergencias de opiniones personales, acordándose de que el único medio de conservar la independencia de la República es evitar la posibilidad de la intervención.

Roosevelt recuerda su derecho á intervenir en los términos que señala la ley Platt para mantener al Gobierno cubano y para asegurar la protección de vidas y haciendas y el derecho de emisión del pensamiento.

#### Ministro yanqui á Cuba.—Envío de cañones

Un despacho oficial expedido en Oyster-Bay anuncia que Mr. Taft, secretario de Guerra, saldrá de Washington mañana en dirección á Cuba, acompañado de Mr. Bacon, secretario de Estado adjunto. El ministro y el secretario irán directamente, por Cayo-Hueso, embarcando en un buque de guerra.

El viaje tiene por objeto examinar la situación y procurar el restablecimiento de la paz.

Desde Cayo-Hueso participan que el crucero *Des Moines* zarpó ayer con rumbo á la Habana, llevando cinco cañones de tiro rápido prontos para ser desembarcados.

#### La intervención yanqui

Nueva York 16

El envío por el presidente Roosevelt de Taft y Bacon á Cuba es favorablemente comentado.

Se considera seguro que esta intervención cortará las luchas intestinas en Cuba.

En los Centros oficiales y diplomáticos de Washington se estima que Roosevelt, al enviar á Taft y á Bacon, piensa hacerles representar el papel de árbitros y abrir diplomáticamente el camino á un desembarco de tropas americanas que asegurarían la policía de la isla y la buena marcha de los asuntos gubernamentales cubanos, mientras se preparaban y celebraban nuevas elecciones, destinadas á satisfacer á ambos partidos beligerantes.

#### Dos combates

Dan cuenta desde la Habana por el cable de un rudo encuentro que ha habido cerca de Olanho, á diez millas al sudoeste de la Habana.

Las tropas del general Rodríguez regresaron á la Habana después de haber sostenido un encarnizado combate con los rebeldes.

El general declara que los derrotó en Bujay, á doce millas de la Habana; pero en esta última ciudad se preguntan las gentes por qué habiéndolos vencido volvió á la capital, en vez de perseguirlos.

## Por telégrafo

#### Estado de «Bombita»

Madrid 18 (3 t).—El diestro *Bombita*, se halla mejoradísimo de la herida que sufrió al ser cogido en esta Plaza el domingo pasado.

#### López Domínguez

A las once de esta noche llegará el general López Domínguez. Es probable que mañana presida el Consejo anunciado.

#### Terremotos

Madrid 18 (8 n).—En distintas partes de Sicilia se han sentido ligeros terremotos.

#### Pesca con dinamita

Madrid 18 (8'15 n).—El ministro de Marina, Sr. Alvarado, llevará á las Cortes un proyecto sobre la pesca con dinamita.

#### Inventario de bienes

El ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter, ha confirmado la noticia que circulaba, de que ha ordenado inventariar los bienes del Estado, incluso los eclesiásticos.

#### Maniobras militares

Madrid 18 (10'45 n).—El jefe

ves maniobrarán en los Pirineos, dos divisiones dirigidas por el Capitán general de Cataluña, señor Linares.

#### Entierro de un general

Se ha verificado el entierro del general Bargés, viéndose concurridísimo.

Se han tributado al cadáver los honores que marcan las Ordenanzas Militares.

#### Ministro optimista — El presupuesto de Marina

Madrid 18 (14'15 n).—El ministro de Hacienda se muestra optimista, respecto del resultado de las conferencias de las comisiones que han de tratar el arreglo comercial con Francia.

El ministro de Marina, ha terminado el presupuesto de su departamento, y se propone entregarlo el sábado. Mantiene la reserva sobre las cifras de dicho presupuesto, hasta después de haber conferenciado con el Sr. Navarro Reverter.

#### López Domínguez—Lo de Tuy

Madrid 19 (1'30 m).—Ha llegado á la Corte el presidente del Consejo señor López Domínguez.

Los ministros conferenciaron, yendo después á esperar al presidente del Consejo, con el cual tuvieron una entrevista.

Se trató de la cuestión del obispo de Tuy, opinando el ministro de Fomento Sr. García Prieto que dicho asunto debe de ser llevado al Tribunal Supremo.

#### Horrible tifón—14 buques de guerra perdidos—Náufragos

Madrid 19 (3'15 m).—Hong-kong.—Telegramas recibidos desde Londres dan noticia de un horroroso tifón-huracán—en el Mar de la China, que se ha desencadenado en el puerto de Hong-kong, ocasionando desperfectos en los buques y edificios cercanos al mar, por valor de varios millones de dólares.

Dos cañoneros y un contratorpedero ingleses, que se hallaban fondeados en el puerto han sufrido desperfectos de importancia; una cañonera inglesa y dos contratorpederos franceses han encallado y ocho steamers han naufragado.

Centenares de lanchas que se hallaban en el interior del puerto han sido destruidas.

A consecuencia de tan horrorosa catástrofe se han suspendido todos los negocios, así como la importación y exportación, quedando también prohibida la entrada y salida de buques.

## LEVANTAMIENTO CARLISTA

#### Se ignoran noticias

Madrid 18 (3 t).—En el Ministerio de la Gobernación se nos ha manifestado que se carece de nuevas noticias sobre el levantamiento carlista en Cataluña.

#### Regreso de fuerzas

Madrid 18 (8 n).—Tarragona.—Han regresado las fuerzas que salieron en persecución de la partida carlista, sin lograr detenerla.

#### Jefe detenido—Tranquilidad

Madrid 18 (8'15 n).—Barcelona.—Ha sido detenido el jefe de la partida que se proyectaba levantar en Berga.

Reina tranquilidad en toda la provincia.

#### Censurando la intontona—Detenciones

Madrid 18 (10'45 n).—Barcelona.—Los más caracterizados jefes carlistas censuran la intontona carlista.

La frontera es vigiladísima. Siguen efectuándose muchas detenciones.

#### Plan desbaratado—Asalto á un cuartel

Barcelona.—La partida de Valls se hallaba en combinación con otros para asaltar el cuartel de aquella población.

La rápida salida de las fuerzas que se alojaban en aquel cuartel parece que ha desbaratado los planes de los carlistas.

#### Otra partida

Madrid 19 (1'30 m).—Se reciben telegramas de la Corte dando cuenta de que se ha descubierto otra partida de bandidos en Callela.

FABRA

Alicance de la noche

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. ¿Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al contado?

En Alemania confían a los Españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve a precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero a plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, jomelos y millares de artículos más. Escriba Vd a la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y a vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

Las Monjas 25, MONJAS, 25. COLECCIONES EXTENSÍSIMAS EN VESTIDOS NEGROS. Mantos de gran ancho, medios mantos y mantillas para LUTOS. Los negros enteramente sólidos, se garantizan. La casa mejor surtida. 25, MONJAS, 25.

SASTRERIA MODELO de JUAN VALLESPÍR

Tiene el gusto de ofrecer a su clientela, y al público en general, su nuevo taller de confecciones.

CALLE CONQUISTADOR, 4-PALMA DE MALLORCA

Información

Un hombre muerto

Ampliando las noticias que en la edición de anoche dábamos referente a la desgracia ocurrida en una casa de la calle del General Barceló y que ocasionó la muerte a un albañil, damos los siguientes detalles.

En el colegio de los PP Ligorinos, sito en dicha calle, se derrumbó una escalera que estaba en construcción. En lo alto de dicha escalera se hallaba el albañil Miguel Porcel, de 31 años de edad, casado, natural de Son Serra, al ocurrir el derrumbamiento, rodó desde una considerable altura hasta el suelo confundido con los sillares y escombros. Una de las piedras aplastó el cráneo, falleciendo entre horribles sufrimientos y después de administrarle los santos sacramentos.

El Juzgado y las autoridades se personaron en el lugar del suceso. El Sr. Juez ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementario. Muchos compañeros siguieron al féretro hasta el campo santo.

Hoy se ha practicado la autopsia al cadáver del desgraciado Porcel.

Reciba su joven viuda nuestro sentido pésame, al mismo tiempo que rogamos a Dios ceda el eterno descanso al alma de aquella víctima del trabajo.

Servicio internacional de paquetes postales.

La Cámara de Comercio de Mahón ha dirigido los siguientes telegramas: «Excmo. Sr. Ministro Gobernación

Madrid. Gratamente impresionada esta Cámara por disposición Vuescencia autorizando circulación paquetes postales entre Baleares Extranjero, que tan necesario era para fomento comercio industria estas islas castigadas hoy profunda crisis, acordado enviarle testimonio de gratitud y expresar vivos deseos perseverar obra progreso constituirá regeneración patria.—Bartolomé Escudero, Presidente Cámara Comercio.»

«Ilmo. Sr. Director General Correos Madrid. Esta Cámara acordado expresarle vivo agradecimiento por disposición autorizando circulación paquetes postales entre Baleares Extranjero, que tan beneficioso será para comercio industria estas islas castigadas hoy profunda crisis, acordado enviarle testimonio de gratitud y expresar vivos deseos perseverar obra progreso constituirá regeneración patria.—Bartolomé Escudero, Presidente Cámara Comercio.»

Fuerte lluvia

Durante la tarde de ayer continuó lloviendo a ratos.

Anocheció estando el horizonte cubierto por densos nubarrones.

Esta mañana, poco antes de las cinco, ha caído sobre Palma fuertísima lluvia acompañada de truenos y relámpagos. La lluvia durante unos diez minutos ha sido verdaderamente torrencial.

Pasajeros llegados de Manacor en el tren de las 9'30, dicen que en todos los pueblos que abarca dicha línea ha llovido con gran abundancia, principalmente en Petra, Sineu, Binisalem y Santa María.

Congreso de la lengua catalana

Para tratar de la organización del Congreso internacional de la lengua catalana, que se celebrará en el Palacio de Bellas Artes el día 13 del próximo Octubre, se ha reunido la junta del Ateneo Barcelonés, tratando sobre la exposición del libro catalán desde su renacimiento en el siglo pasado.

La junta del Congreso ha destinado 4.000 ptas para este objeto. Las Compañías de ferro-carriles han concedido rebaja de un 50 por 100 en el precio del pasaje, y la «Isla Marítima» para los vapores de las Baleares un 25 por 100.

Diariamente se inscriben unos 50 congresistas y las adhesiones recibidas últimamente son las del conde de San Jorge, de Madrid, D. Adolfo Bonilla, de la Universidad Central; D. Amadeo Pagés, profesor de París, y las del obispo y vicario general de Vich. Se espera el concurso de D. Mateo Obrador, archivero de la Diputación de Baleares.

Los alumnos de los «Estudios universitarios catalanes» se han encargado de catalogar los materiales recogidos para la exposición.

El Congreso se dividirá en tres secciones.

Nafragio de un pailebot

Según parte recibido en la Comandancia de marina de Mahón, ha naufragado en la costa italiana el pailebot «Nueva Juanita», propiedad del armador menorquín don Francisco Amengual, habiéndose salvado la tripulación y teniendo esperanzas de poder salvar también el aparejo.

Desgracia

Personas llegadas de Santany, nos dan cuenta de la siguiente desgracia ocurrida anteyar en aquella villa.

Un individuo estaba al cuidado de una máquina y trabajando distraidamente le quedó cogida una mano entre el engranaje magullándole varios dedos.

A los gritos de dolor que dió dicho operario acudieron varias personas a auxiliarle, prodigándole los socorros necesarios.

Fondos benéficos

Se ha publicado una real orden disponiendo que el 1 por 100 que las juntas provinciales de beneficencia perciben por examen y censura de las cuentas anuales que rinden los patronos de fundaciones y obras pías, se deduzca del interés que producen los bienes de las mismas.

Corbeta en peligro

A lo que hemos dicho estos últimos días referente a una corbeta en peligro, en las costas menorquinas, añadimos las siguientes noticias que encontramos en El Bien Público, del lunes:

«Esta mañana a las 7'25 el Vigía de Bajoli ha comunicado al Sr. Comandante de marina que en la costa N. y a unas 8 millas de distancia se veía una corbeta con el palo trinquete desarbolado; no distinguiéndose ninguna señal.

A las 8 se ha observado que la tripulación del buque naufrago pedía auxilio.

El capitán del vapor Isla de Menorca, ha manifestado que seguramente a causa de mal tiempo no había visto a la embarcación de referencia, y que de haberla visto no habría sido posible ir a darle remolque.

A las 10 el Vigía de Bajoli ha dado parte de que la corbeta de referencia se hallaba al NO. y a unas 14 millas de distancia, sin gobierno y con el aparejo mayor destruido, siendo por tanto imposible que consiga refugiarse en Mallorca.

En espera de que el tiempo abandone y sea posible dar auxilio al buque naufrago, el vapor Isla de Menorca ha permanecido con las calderas encendidas y en disposición de zarpar a la primera ocasión.

Según los datos que hemos podido adquirir a última hora, no saldrá ya el vapor Isla de Menorca en busca del buque naufrago, toda vez que éste ha conseguido gobernar y navegar con rumbo al puerto de Alcudia, según parte del Vigía de Bajoli de las 13.

Reina viento NO. fresco y marejada gruesa.

Dimos la noticia de que el cañonero Nueva España por disposición del Comandante de marina de Mallorca había salido para averiguar el paradero de la corbeta dividida por el Vigía de Bajoli.

El citado Sr. Comandante ayer al anochecer escribió el siguiente telegrama: «Alcudia 18 a las 15

Comandante del Nueva España a Comandante de Marina. Al fondear en este puerto a las 10'30 de la mañana hallé fondeada en el mismo a la corbeta italiana Attilio Dapelo de la matrícula de Génova, recogida a las seis de la mañana por el vapor francés Isaac Periere a dos millas al este del cabo de Capdepera, remolcándola hasta este puerto en el cual varó la corbeta. El mismo vapor trabajó para ponerla a flote y habiéndolo conseguido se ha hecho a la mar. Barca que perdió aparejo trinquete, incluso el palo macho, dice que quedará aquí avisando su armador.

No tiene novedad el personal y como está en seguridad, mañana seguiré crucero si V. S. no ordena otra cosa.»

Doña Constanza Gamazo

Hoy celebra sus días la esposa de don Antonio Maura, D.ª Constanza Gamazo. Con este motivo dicha señora ha recibido gran número de felicitaciones a las cuales añadimos la nuestra.

El Sr. Ruiz Aguilar

Hace ya algunos días dimos a nuestros abonados la noticia de que nuestra primera autoridad civil había solicitado un mes de licencia para pasar a tomar las aguas de Marmolejo.

Dicha licencia le ha sido concedida al Sr. Ruiz Aguilar que ha esperado para disfrutársela, el que saliera el Sr. Maura de Palma.

Esta mañana se nos ha confirmado la noticia de que el Sr. Ruiz Aguilar saldrá el próximo sábado en compañía de su hijo D. Luis.

Cuando regrese a Palma es probable que lo haga en unión de su distinguida esposa y demás familia.

Visitando al Sr. Maura

Ayer a las tres y media de la tarde salió por Valdemosa con objeto de visitar al Sr. Maura, una comisión de la revista Arqueológica Luliana, la cual dió las gracias al diputado a Cortes por Mallorca, por el interés que se ha tomado a favor de aquella revista.

Esta será la última comisión que habrá visitado al Sr. Maura, pues como ya saben nuestros lectores, mañana sale para Barcelona y Madrid dicho señor.

Industrias nacionales

En el «Auto-Garage Central» propiedad del Sr. Abadal de Barcelona, se halla expuesto al público un precioso automóvil que S. M. el Rey encargó a dicho señor cuando le visitó la caravana automovilista con motivo de su boda.

Dicho coche es de construcción nacional marca Hispano-Suiza tipo lavodoulet de 20-24 H. P.

La carrosería es obra del inteligente industrial de Barcelona Sr. Vidal y en ella se nota el buen gusto dicho industrial en todas sus construcciones.

Los neumáticos también son construidos en Barcelona por la casa Klein.

Dicho coche ha merecido los aplausos de cuantos han tenido ocasión de contemplarlo.

Maniobras militares en Mallorca.

El Ministerio de la Gobernación ha concedido franquicia postal telegráfica para los asuntos oficiales y franquicia postal para la correspondencia particular a las fuerzas que se organicen para tomar parte en las maniobras militares que se efectuarán en Mallorca, en el próximo mes de octubre.

Hoy ha llegado a Palma procedente de Inca el coronel del Regimiento de aquella ciudad Sr. Navarro. Este viaje está relacionado con los trabajos de organización de las maniobras.

Esta mañana, a las once, se han reunido en el Palacio de la Almudaina para tratar de las maniobras y bajo la presidencia del Capitán General Sr. D. Ricard Ortega Díaz, el Gobernador militar interino coronel de Artillería D. Arturo de Oliver Copons Fernandez Villamil, el jefe accidental de la Comandancia de Artillería teniente coronel Sr. Castillo, el coronel del Regimiento Infantería de Inca número 62 Sr. Navarro, el jefe accidental del Regimiento Infantería de Palma núm. 61 Sr. Villalonga, el coronel de Ingenieros D. Ramón Taix, el jefe del Escuadrón teniente coronel Sr. Roviralt Gamba, el Subintendente Militar, el Subinspector de 1.ª clase jefe de Sanidad Sr. Pérez Dalmau, el jefe de Estado Mayor Sr. Roca y el ayudante del Capitán general, teniente coronel de Estado Mayor Sr. Marqués de Zayas que pertenece a la Comisión Topográfica.

La reunión ha terminado después de las doce de esta tarde.

Gimnasia en los Institutos

En la Gaceta se inserta un real decreto en el que se dispone:

1.ª Para aspirar al título de profesor de gimnasia se requiere poseer el título de bachiller en artes y estar aprobado de los dos grupos 1.ª y 2.ª de la carrera de Medicina.

2.ª Los exámenes de reválida se verificarán en la Facultad de Medicina de Madrid ante un Tribunal nombrado por

el rector de la Universidad Central, a propuesta del decano, compuesto de tres catedráticos de la Facultad y dos profesores de gimnasia, uno que desempeñe ó haya desempeñado cargo de la enseñanza oficial, y otro que ejerza la enseñanza libre, pero que posea título de profesor. Presidirá el catedrático de Facultad más antiguo.

3.ª El examen constará de dos ejercicios, uno teórico y otro práctico.

El primero consistirá en preguntas sobre los programas publicados en la Gaceta de Madrid y aprobados por la Dirección general de Instrucción pública en 24 de abril de 1887. El segundo será designado por el Tribunal.

4.ª Los aspirantes a dicho título abonarán 250 pesetas por la instrucción del expediente personal; 50 pesetas por derechos de examen, que se repartirán entre los jueces examinadores, y 250 pesetas por derechos del título.

5.ª Este régimen se planteará desde el mes de junio próximo, reservando el derecho para examinarse por el procedimiento actual a los que se hallen suspensos y a los que lo fueren en el mes de septiembre próximo.

6.ª Quedan derogadas las disposiciones que se opongan a lo prescrito en este decreto.

Los correos

Se han remediado algunas de las quejas por nosotros denunciadas, respecto a la forma de llegada a Palma de la correspondencia de Madrid. Conveniente fuera que se continuara por quién corresponde inspeccionando los diarios y sea vería que no llegan los días en que deberían hacerlo.

Conócense las reformas importantes que se proyectan introducir en Correos, y son: aumento de personal; regularización de las escalas; conducción de la correspondencia en todos los trenes expresos; aumento de personal para recibir cinco ó seis repartos al día en Madrid y principales capitales; establecimiento de un correo diario con todas las poblaciones; adquisición de un correo-almacén.

Creación del giro postal y telegráfico. Establecimiento de un correo diario con Baleares y otro semanal con Canarias.

Organización del servicio de correos con nuestras posesiones en Marruecos.

Elevar el sueldo de los aspirantes segundos de 1.000 pesetas a 1.250.

Creación de paquetes contrarrembolso, paquetes postales y bonos.

En telegramas también se propone aumento del personal y regularización de las escalas.

Se propone la rebaja de la tasa en términos generales.

Se consigna una cantidad muy escasa para adquisición de material y otra para la renovación dentro de cuatro años de todas las redes telegráficas.

El aumento del personal y material para la explotación de las líneas telefónicas urbanas y por último el establecimiento de una línea telefónica internacional que pueda facilitar las comunicaciones con Francia.

Intento de robo

En una casa de la calle de la Pursiana del Arrabal de Sta. Catalina, donde está establecida una joyería, esta pasada noche se ha intentado cometer un robo.

Los ladrones han abierto un boquete en la pared del zaguán inmediato a dicha tienda por el cual intentaban entrar en la misma. No han podido llevar a cabo su idea a causa de que entre la pared del zaguán y la tienda hay otra pared.

La guardia municipal practica diligencias para lograr descubrir a los cocos.

La «Isla Marítima»

Esta compañía naviera en obsequio del jefe de los conservadores Sr. Maura, ha dispuesto que mañana en que aquél saldrá para Barcelona, efectúe dicha travesía el vapor Miramar en vez del Lulio.

Este último llegará por la mañana procedente de Ibiza y trasbordará la carga al Miramar que se encuentra en este puerto.

El director de la Isla Marítima ha recibido cartas de distintas casas constructoras haciéndole proposiciones para la venta de un vapor, cuyas cartas no han sido contestadas.

Instrucción Pública

Exámenes. Esta mañana se han verificado en este Instituto los exámenes de las asignaturas de Geografía General y Física.

Componen los tribunales los Sres. Llopi, Font y Sánchez, de la primera y los Sres. Mestres, Del Riego y Martínez de la otra.

A los exámenes de Física se han presentado ocho alumnos, siendo suspendidos seis de ellos y aprobados dos.

En los de Aritmética verificados estos días se aprobaron ocho y se suspendieron tres y en los de Lengua Castellana fueron aprobados veinte y suspendidos cuatro.

Para mañana a las ocho y media de la mañana tendrán efecto los exámenes de las asignaturas de Lengua Latina primer curso y Nociones de Aritmética y Geometría.

A la misma hora los de estudios de Magisterio Nociones de Aritmética y Geometría, Pedagogía y Derecho usual y Legislación Escolar.

El lunes 21 a las ocho y media de la mañana tendrán efecto los de las asignaturas Lengua Latina, segundo curso, Fisiología e Historia y Caligrafía.

Los escribientes de Obras públicas

Leemos en toda la prensa madrileña que se ha iniciado la idea de que los escribientes de Obras públicas designen una comisión que gestione cerca del ministro de Fomento y del director del ramo, el que presenten al Parlamento un proyecto de ley en que se decreta lo siguiente:

1.ª Que se decrete la inamovilidad de los empleados de Obras públicas; y para ello debe hacerse la «Carrera administrativa», formándose un verdadero escalafón que hoy no existe para ellos, como viene sucediendo con los funcionarios de Hacienda, y que se publique anualmente en la Gaceta de Madrid.

2.ª Que los escribientes que prestan servicio en la actualidad en las Jefaturas, tanto los de plantilla como los auxiliares mecánicos, no es requisito preciso que se examinen; con el tiempo que llevan empleados han probado su suficiencia y aptitud para el cargo que desempeñan, y para ello bastará un certificado de los ingenieros jefes, debiendo de advertir que si hay alguno que no sepa llenar cumplidamente su cometido, que por desgracia existen, los jefes, obrando en justicia, participarán a la superioridad, sin miramientos de ningún género, el concepto que les merezca el funcionario que no sirva; nada de favoritismo ni contemplaciones.

3.ª Los individuos que deseen entrar en el nuevo Cuerpo que se forme, bajo la denominación que el ministro quiera darle desde que se promulgue la ley, deben de ingresar por oposición, previo examen, para ocupar las vacantes que ocurran, y para ello tendrán más perfecto derecho a ellas los cesantes de plantilla y auxiliares temporeros. Los ejercicios a que deberán sujetarse los aspirantes el ministro designará cuales serán, redactando el respectivo programa, como se hace para ingresar en otras carreras.

4.ª El menor sueldo que disfrutarán los empleados actuales será de 1.500 pesetas, pues según lo que está la vida se hace materialmente imposible en Madrid y provincias, debiendo suprimirse para ellos los mezuquinos haberes de 1.000 y 1.250 pesetas que hoy existen, pues en Hacienda, Diputación provincial y Ayuntamiento de la corte han desaparecido.

La Comisión que se ha de formar, con la representación de todos los escribientes de Obras públicas, para que se avisten con el jefe del Gobierno, con el ministro de Fomento y el director de Obras públicas, la compondrán individuos que presten servicios en Madrid, Toledo, Guadalajara, Segovia y Avila, capitales de provincia más cercanas a la corte.

Los escribientes de Obras de esta ciudad han celebrado una reunión y se han enterado de unos documentos remitidos por sus compañeros de la península. Acordaron, desde luego, prestar su incondicional adhesión a dichos señores para que puedan conseguir los resultados encaminados a mejorar su situación actual.

Obsequio a los asilados

Cuando la banda de la Misericordia estuvo en Felanig para tomar parte en las fiestas de San Agustín, los asilados que la componen estuvieron alojados en distintas casas particulares.

Unos doce ó quince de estos muchachos fueron invitados por los dueños de las casas para que después de las ferias y fiestas de Manacor pasaran a Felanig con objeto de estar en dichas casas el resto del mes.

Hoy en el tren de las 2'5 de la tarde han salido para Felanig aceptando la invitación con que fueron obsequiados por aquellas bondadosas familias. Marchaban llenos de júbilo y alegría.

Jefes militares

En el tren de las 3'17 de esta tarde han llegado a Palma el general Gobernador Sr. Pérez Clemente y el coronel del Regimiento Infantería de Palma Sr. Pinto Ledesma.

Vienen de los baños de San Juan de Campos donde han pasado unos días.

En el andén esperaban a dichos jefes, el gobernador militar interino coronel de Artillería Sr. Oliver Copons, el jefe accidental del Regimiento de Palma teniente coronel deljismo Sr. Villalonga, Muti, el secretario del Gobierno Militar teniente coronel Sr. Novillas Villar, los comandantes Sres. Crespo, Nieto y Ortega y varios oficiales.

El general Sr. Pérez Clemente y coronel Sr. Pinto Ledesma se han hecho cargo de sus respectivos destinos.

RELIGIOSAS

Santos para hoy.—San Jenaro, obispo y Santa Constanca, mártir.

Para mañana.—Santa Susana, virgen, San Eustaquio y compañeros mártires.

Cuarenta Horas.—Mañana empezarán en San Jerónimo dedicadas a Nra. Sra. del Rosario.

A las siete exposición, a las diez misa mayor.

Por la tarde, a las siete, rosario, meditación y reserva.

Notas del Carnet

DR VIAJE. Han llegado a Mahón don Juan Taltavull, don Juan Vinyals Taltavull y el profesor de aquel Instituto don Francisco de Cidón.

Mañana saldrá para Mahón el catedrático del Instituto de aquella ciudad don Jaime Pomar.

Hoy ha estado en esta Redacción para despedirse del director y redactores de este diario, cuya atención le agradecemos.

Tenga el Sr. Pomar feliz viaje.

Este mediodía han salido para Alicante y en el Cataluña, don Juan Fernández, don Pedro González, don Ramón Alemany y don Francisco Mir.

Para Ibiza y en el mismo vapor don Juan Tesudo y don Angel Pujol.

Procedentes de Mahón han llegado esta mañana en el vapor Isla de Menorca, D. Esteban Rosselló, don José Jujol, don Miguel Hernández, D.ª Juana Ripoll,

D.ª Catalina Taltavull, D. José Canals, D. Miguel Taltavull, D. Antonio Coll, D. Bernardo Covas y señora, D.ª María Antonia Salom, D. Antonio Triay, D. Isabel y Mercedes Coll, D. Gabriel Bortori y señora, D. Juan Fernández y D. Enrique Madriguera.

MARITIMAS

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas. Procedente de Mahón ha llegado esta mañana el vapor Isla de Menorca, con 31 pasajeros, la correspondencia y carga general.

—A las doce ha fondeado en nuestro puerto el bergantín goleta italiano Pelicano, conduciendo 194.000 kg de mermelada de carrara, procedente de Carrara, habiendo empleado 19 días en la navegación.

Salidas.—A la una de esta tarde ha salido para Alicante y escala el vapor Isla de Menorca.

Despachados.—Para Cabrera se ha despachado y saldrá mañana a las ocho vaporcito del mismo nombre.

Varios noticios.—Esta tarde se despachó en nuestro puerto procedente de Mahón el vapor Isla de Menorca.

Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Balcar, saliendo por la tarde a la hora de costumbre para Argel. De Ibiza llegará mañana el vapor Isla de Menorca.

Estadística

Juzgado de la Catedral. Nacimientos.—Día 17.—Varones 1, hembras 3.

Juzgado de la Lonja. Nacimientos.—Día 17.—Varones 0, hembras 1.

Defunciones.—Día 18.—Joaquín Riera Comas, soltero, 63 años Hospital.—Magdalena Palet Sagual, viuda, 67 años, Hospital del Rosario 3.—Concepción Esteban Ferrer, soltera, 22 años S. Nicolás 35.—Juan Juan Bosch, 10 meses, San Miguelín 51.

COMERCIALES

Valores Locales. Día 19 de Septiembre de 1906.

Table with 2 columns: Instrument/Security and Price. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Isla, Obligaciones de id. al 5 por 100, Acciones Salinera Española, Obligaciones de id. al 5 por 100, Id. de id. al 5 por 100, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbardo por Gas, La Económica, Bonos Municipales.

Las madres robustas tienen hermosos hijos

El niño no se nutre, y aunque se le da el pecho con regularidad, su peso, desde que nació, no ha aumentado; no obstante a los 10 meses, lo que tiene?

Tiene sencillamente que su madre, cansada por la generalidad de las madres jóvenes, por el criar, y haciendo poco ó ningún ejercicio se debilita y el niño es el que sufre las consecuencias. Para que el niño se ponga en desarrollo que la madre le dé leche, rica y pura, y para ello se hace necesario que ella se rehaga de sangre y fuerzas.

Las píldoras Pink por su poderosa acción sobre todo el organismo, son el mejor remedio contra la anemia; las madres jóvenes, las que aconsejamos tomarlas a la dosis de tres al día, una después de cada comida encontrarán en ellas un poderoso reconstituyente durante los meses que estén criando.

El general Sr. Pérez Clemente y coronel Sr. Pinto Ledesma se han hecho cargo de sus respectivos destinos.

En el andén esperaban a dichos jefes, el gobernador militar interino coronel de Artillería Sr. Oliver Copons, el jefe accidental del Regimiento de Palma teniente coronel deljismo Sr. Villalonga, Muti, el secretario del Gobierno Militar teniente coronel Sr. Novillas Villar, los comandantes Sres. Crespo, Nieto y Ortega y varios oficiales.

El general Sr. Pérez Clemente y coronel Sr. Pinto Ledesma se han hecho cargo de sus respectivos destinos.

Tenga el Sr. Pomar feliz viaje.

Este mediodía han salido para Alicante y en el Cataluña, don Juan Fernández, don Pedro González, don Ramón Alemany y don Francisco Mir.

Para Ibiza y en el mismo vapor don Juan Tesudo y don Angel Pujol.

Procedentes de Mahón han llegado esta mañana en el vapor Isla de Menorca, D. Esteban Rosselló, don José Jujol, don Miguel Hernández, D.ª Juana Ripoll,

Doña Rosario Arquer, Calle del Olimpo segundo, tercera, de Barcelona, que se halla quedado muy anémica a consecuencia de un parto, y de dar el pecho a su hijo, ha sido curada por las píldoras Pink; he aquí lo que nos escribe:

«Me considero dichosa al poder anunciar a Vdes. los excelentes resultados que he obtenido por el uso de las píldoras Pink. A consecuencia de un parto y de dar el pecho a mi hijo, se había apoderado de mí una gran debilidad, sufría continuamente dolores de cabeza y vértigos, y sentía una debilidad en la vista que me inquietaba mucho. Como había tenido ocasión de observar los buenos efectos de las píldoras Pink en personas que padecían de anemia, resolví tomarlas yo misma y me ha hecho tanto bien que, después de la tercera caja he recuperado las fuerzas y me encuentro completamente restablecida; todo mal que me había desaparecido, he vuelto a tener mi perdido apetito, y han vuelto mis buenos colores.»

AYUNTAMIENTO

SESION DE HOY

Esta tarde á las doce y cuarto ha comenzado la sesión del Ayuntamiento...

MAURA.-LICENCIA El Sr. Alcalde da cuenta de que ayer pasó á su despacho D. Antonio Maura...

ACTA, CUENTAS Y EXTRACTOS Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior...

ASUNTOS VARIOS Se reprodujo un dictamen de la Comisión de Obras...

da, que deben dejarse de ejecutar ó el empedrado de la calle de San Francisco ó el paseo de Santa Catalina.

El Sr. Alcalde manifiesta que estas obras podrían realizarse al mismo tiempo, y que el final del pago podría hacerse en otros presupuestos.

El Sr. Ramis cree que lo que procede es votar la obra que puede ejecutarse y que quepa dentro del remanente del capítulo de empedrados.

El Sr. Martí dice que antes que todo debe resolverse el dictamen de la Comisión de Hacienda y Obras...

El Sr. Planas llama la atención sobre los acuerdos incumplidos. Dice que hay ciertas obras que se ejecutan, según quien las presenta.

Se da cuenta de un oficio del señor Gobernador trasladando el acuerdo de la Junta Provincial de Sanidad...

Se aprueba el informe del Síndico señor Alemany respecto á las instancias presentadas por los señores Comas y Forteza...

El Sr. Sureda (D. Enrique) combate el dictamen, pues dice que con él se acepta el derecho de medianería...

El Sr. Alemany defiende el dictamen manifestando que está en congruencia con la solicitud presentada...

Se accede á dicha petición. Este dictamen es el que hace referencia á las obras que hay pendientes de ejecución...

El Sr. Martí dice que para empezar el plan general de las obras que deben ejecutarse, por orden cronológico de acuerdo, hay que tomar una base de partida.

El Sr. Sureda sostiene su tesis y añade que aunque la pared fuera medianera y por tanto propiedad por mitad de dicha pared...

Se pasa á votación el dictamen del Síndico, siendo aprobado por 12 votos contra 9.

Se entera de que se ha dado de baja en la brigada, el bombero Pedro Amengual.

Se aprueban unos dictámenes respecto á cambios y colocación de faroles en la calle de Sans.

La Comisión respectiva propone que se nombre asesor de la brigada de bomberos á Mateo Sans y Ordinas.

Se concedió permiso á un propietario para elevar un piso sobre una casa en la calle C. del arrabal de Santa Catalina.

La Comisión de Obras propone que se ordene el derribo de la finca núms. 14, 16, 18 y 20 de la calle de San Miguel...

Se concedieron varios permisos para construir diferentes tejas en la calle del Mar y en la de Valisca.

Se aprobó el pliego de condiciones á que ha de sujetarse la venta de la parcela sobrante en el derribo de la illeta de Can Billa.

Se concedió permiso para construir una casa en el kilómetro 8 de la carretera de Palma á Porto-Colom...

Se aprobó la recepción definitiva de las obras de empedrado y alcantarillado de las calles de Samaritana, Zavellá y plaza de la Cuartera.

de las calles de Samaritana, Zavellá y plaza de la Cuartera.

El Sr. Serra llama la atención sobre lo que sucede que aun no terminados dichos empedrados, se han levantado, para la reparación de cañerías...

Con este motivo el Sr. Martí dice que se debería establecer un arbitrio para todos los que estropean los empedrados.

La Comisión de Obras propone que se satisfaga á D. Bartolomé Bosch el importe de la casa expropiada, llamada de San Pedro...

Se acuerda el pago si la Comisión de Hacienda dice que hay fondos para ello.

Se acordó devolver á D. Antonio Vich la fianza que tiene constituida en garantía de las obras de urbanización complementaria de la plaza de Juanot Colom...

Se autorizó al coronel de Artillería para remover tierras en el foso de la puerta de Jesús.

De conformidad con la Comisión de Ensanche se acordó que se proceda al derribo de ciertas obras verificadas en una casa, lindante con la carretera de Manacor.

La misma Comisión propone que se ratifique el nombramiento de escribiente temporero afecto á la Comisión de Avalló á favor de D. Juan Palmer y que le sean satisfechas las mensualidades vencidas del año actual.

A propuesta del Sr. Planas, queda el dictamen ocho días sobre la mesa.

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión de Ensanche sobre ciertas obras que se han verificado en la fábrica de los Sres. Ponsa, situada en Son Sunyeret.

Se concedió permiso á D. Pedro J. Comas para construir un horno en una casa situada en el predio Casa de la Pega; á D. José Ballester para efectuar ciertas obras en una casa del Portixol y á don Victorino Rosselló para cercar de pared unos terrenos de Son Sunyeret.

Se aprobaron los certificados de las obras de derribo del baluarte de San Antonio y Socorrador y las del saneamiento de los terrenos procedentes de estos terrenos.

RUEGOS Y PREGUNTAS Algunos Sres. Concejales proponen que los peones camineros se declaren fijos en los trozos de carretera proporcionalmente y que se funde una brigada provisional para ayudar á aquellos.

Se acuerda que pase á la Comisión de Obras.

El Sr. Alcalde da cuenta del resultado de las subastas parciales para la reparación de los caminos vecinales. Dice la presidencia que los trozos 1.º y 5.º quedaron desierto en diferentes ocasiones.

Añade que se ha presentado un contratista que se compromete á efectuar las obras, pero sin que se le exija fianza.

Así se acuerda.

El Sr. Martí propone que el Ayuntamiento se adhiera al Congreso internacional de la Lengua Catalana.

El Sr. Planas se opone á que se tome acuerdo alguno sobre este asunto, por no ser de competencia del Ayuntamiento.

A indicación del Sr. Alcalde, el señor Martí dice que presentará en la próxima sesión por escrito su proposición.

El Sr. Ramis recuerda la proposición que tiene presentada, sobre el ensanche del camino de Son Pusa.

El mismo señor desea que cuanto antes se resuelva el proyecto de construcción de la plaza de Abastos. Entiende que es indispensable el que se den comodidades á los vendedores de la plaza Mayor.

El Sr. Sureda pide que se reparen los baches de la calle de San Miguel.

El Sr. Barceló pide que se coloque un para-rayos en la caseta del guarda parque del Ensanche.

Y se levanta la sesión.

Subasta voluntaria El día 1.º de Octubre á las 11 de la mañana en la Notaría de D. José Socías, se venderá en pública subasta (si la postura acomodada) una finca, consistente en zaguan, cocheras, entresuelos, principal, segundo piso, terrado, coladuría con gran abundancia de agua y de más dependencias. Señalada con los núms. 2, 4, 6 y 8 de la calle Zanglada y 20 y 22 de la de la Almudaina de esta ciudad.

El título de propiedad y pliego de condiciones, estarán de manifiesto en la Cristalería de D. Honorato Berga, calle de Fideos n.º 4.

Gacetillas

En la Alcaldía de Ibiza se halla expuesto al público á efectos de reclamación el proyecto de presupuesto ordinario de aquella ciudad para el inmediato año de 1907.

En el conral común de Sineu se halla depositada una lechona encontrada en la vía pública.

Hoy en la Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública se ha recibido el título nombrando Maestro de Alayor á D. Jaime Morro, cuyo señor puede pasar á recogerlo.

En el día de hoy no se había recibido en la Secretaría de Instrucción Pública ninguna solicitud pidiendo ocupar la plaza de habilitado de las clases pasivas.

En el corral común de Alcudia se halla depositado un perro perdiguero que fué encontrado en el muelle de aquella ciudad por una pareja de la guardia civil.

Por el Juez de Villa Carlos se cita á los herederos ó sucesores de don Juan Prats Fluxá, de ignorado paradero.

La guardia civil de Santa Margarita ha denunciado á un sujeto por infracción de la ley de caza.

Han llegado á Mahón once corrigendos destinados á la Penitenciaría de Isabel II.

Ayer tarde en una casa del arrabal de Santa Catalina un hombre fué mordido en un brazo por un caballo sufriendo una herida de consideración.

A las doce de esta tarde han salido para Alicante y los baños de Archena varios soldados de esta guarnición y dos llegados por la mañana procedentes de Mahón.

Esta tarde en el tren de las 3-17 han llegado el Presidente de la Diputación D. José Alcover y el ingeniero jefe de la Provincia D. Eusebio Estadas.

En el tren de las 2-5 de esta tarde han salido del Palma el Sr. Marqués de Zayas y el senador del Reino don Pedro Martínez.

En el de las 2-30 ha embarcado el abogado D. Enrique Sureda.

El retraso con que saldrá mañana el tren de la noche obedece á que en el mismo puedan salir las comisiones de los pueblos de la línea férrea que pasen al muelle á despedir al Sr. Maura.

A las 3-45 de esta tarde ha llegado procedente de Marsella el vapor Isleño.

En la Plaza Mayor han reñido dos sujetos amando fuerte escándalo. Ha intervenido un individuo de la guardia municipal.

Hoy ha llegado de Mahón el teniente D. Juan Fernández.

Vecinos de la calle de la Semolera del caserío de Can Capas se nos quejan de que en aquel punto hay una cerca levantada que impide la salida del agua de las lluvias, siendo una constante amenaza para los mismos pues temen sean inundadas sus habitaciones al repetirse las tormentas y lluvias.

Sobre el particular llamamos la atención del señor Alcalde de Palma.

El día 2 del próximo mes de Octubre, tendrá lugar en la Aduana, la venta en pública subasta de unos géneros procedentes de abandono, justipreciados en junto en 32 pesetas.

Por el Juez municipal de María se cita á los herederos ó causahabientes de Rafael Perelló Carbonell y á cuantos se creen con derecho á una finca anclavada en aquel término llamada La Alquería Blanca.

El vapor Menorquina á causa del temporal ayer suspendió su salida de Barcelona para Alcudia, Ciudadela y Mahón.

El remedio más radical son las Psatillas Morelló.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Habiéndose presentado los mutuarios M. O. I. S., L. H., M. P. y R. V. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 35.821, 37.547, 21.441, 39.975 y 38.268 en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 18 de Septiembre de 1906.—El Vocal de turno, Jorge Mariorell, Pbro.

Más telegramas

La escuela Normal de Baleares Madrid 19 (10-15 m).—La Gaceta hoy inserta una R. O. disponiendo que se incoe el oportuno expediente respecto á la supresión de la matrícula en las Escuelas Normales de Baleares y Huesca.

El Consejo Un personaje aseguraba que á las cuatro se celebrará Consejo de ministros, y que es aventurado afirmar que no surgirá disonancia mientras los consejeros estén unánimes en apreciar las cuestiones de la iniciativa del general López Domínguez.

Choque de trenes Pontevedra.—En esta población ha ocurrido un choque de trenes á consecuencia del cual han resultado dos muertos y dos heridos.

A consecuencia del choque la vía se halla interrumpida.

La infanta Isabel.—Un baquete.— Sesión borrascosa Madrid 19 (10-45 m).—De San Sebastián telegrafían que ha llegado á aquella capital la infanta doña Isabel, que fué recibida por los reyes y las autoridades.

El banquete dado anoche al embaajador de Francia M. Cambón terminó á las once.

Según informes de un personaje francés, la última sesión celebrada por los comisionados franceses y españoles para el tratado comercial, fué borrascosa, por haberse abordado la cuestión de los vinos, en la cual los franceses se muestran intransigentes.

Se teme una ruptura.

Otra partida carlista Barcelona.—Corre el rumor de que en los alrededores de la ciudad condal se ha descubierto otra nueva partida carlista.

Modus vivendi Madrid 19 (11-5 m).—Sábese que el criterio de Romanones es contrario á la derogación del modus vivendi del Sr. Moret.

El día 24 del próximo Octubre celebrará sus días la Reina de España D.ª Victoria.

El Sr. Montero Rios opina que si las Cortes se hallan abiertas, los diputados cumplimentarán á la Reina.

El estado de sitio Bilbao.—Hoy será levantado el estado de sitio que con motivo de las recientes huelgas, se declaró en Bilbao.

Más sobre la pastoral Madrid 19 (11-15 m).—El Imparcial dice que parece que el Gobierno ha aplazado resolver hasta

conocer la actitud del episcopado respecto á la pastoral del obispo de Tuy.

Romanones ha dicho que llevará dicha pastoral al Consejo de ministros.

Un telegrama de Barcelona recibido en la Corte anuncia la solidaridad de aquel clero respecto á la conducta seguida por el obispo de Tuy.

Lopez Dominguez y el clero Madrid 19 (11-30 m).—Anoche hablando el jefe del Gobierno con el Sr. Conde de Romanones en la estación del ferro-carril, le dijo las siguientes palabras:

«Pongo en su conocimiento que en las estaciones de tránsito de San Sebastián á Madrid han salido á saludarme todos los preladados.»

El ministro de Gracia y Justicia se sonrió y otro personaje que escuchó aquellas palabras, dijo:

«Esto demuestra las buenas relaciones que existen entre el Gobierno y la potestad eclesiástica.»

La insurrección Cubana La paz Madrid 18 (8 m).—Telegramas de la Habana dicen que se cree que pronto se planteará la paz.

Intervención de los Estados Unidos Dicen de Londres que la intervención de los Estados Unidos obedece á una reclamación británica.

El «Princesa de Asturias» Comunican de Cádiz que el crucero Princesa de Asturias zarpará mañana para la Habana.

Proposiciones del Gobierno Londres.—The Times dice que los jefes rebeldes de Cuba han acordado rechazar todas las proposiciones que les haga el Gobierno.

Alcance de última hora Retirando insultos Madrid 19 (3 m).—En el acto del desafío de los Sres. Armiñán y Valera, éste retiró los insultos que había dirigido á aquel.

Se levantó la correspondiente acta.

Conferencia Madrid 19 (3 m).—El ministro de la Gobernación ha conferenciado largamente con el presidente del Consejo, y ha manifestado que no llevará al Consejo asunto alguno de importancia.

LA BOLSA (URGENTE) Madrid 19 á las 16

Interior contado. . . . . 81'85 Interior fin de mes. . . . . 81'90 Amortizable 5 por 100. . . . . 100'15 Banco de España . . . . . 434'00 Compañía de Tabacos . . . . . 396'00 Francos . . . . . 11'10 Libras. . . . . 27'99 Exterior de Paris . . . . . 96'70

FABRA

ISLEÑA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

Cataluña Saldrá el próximo sábado día 22 de Septiembre á medio día directamente para

MARSELLA Admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.

Para informes y despachos en las oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Todos los jueves á las cinco de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel, regresando los sábados.

Somatose EN LA CONVALESCENCIA.

— 252 —

—Su cuarto está en el fondo del vestíbulo, y esa puerta está junto á la misma salida de la casa. —Entonces ¿por qué no he de marcharme en seguida?—preguntó el vizconde. —Porque á esta hora, el portero procuraría averiguar quién abre la puerta, y además porque no me he proporcionado aún el disfraz de carbonero, pero mañana...

— 253 —

—¿Es que tú no cenas?—dijo. —Voy á hacerlo,—contestó aquella,—porque he comido mal y ese ruso me ha dado un mal rato. Diciendo esto se sentó á la mesa al lado del vizconde. —Este Burdeos es exquisito; buena bodega tienes,—dijo Mr. de Gonidec. —¡Bah! Como todo el mundo. ¡Ea! A tu salud, viejo mío,—respondió Mousseline vaciando de un sorbo su copa. Durante la comida, la joven estuvo alegre y animada, diciendo á su amante, al cabo de un rato: —Mira, hay todavía otro medio de despidar á tus enemigos. —¿Cuál es? —¡Ah! Este es magnífico, y dudo de que al georgiano ni á ninguno de esos rusos imbeciles se le ocurra. —Bueno, ¿cuál es el medio? —Vas á verlo; el tío Isidoro me lo ha sugerido. —¿Quién es este Isidoro? —Un pobre diablo, bolsista que me regaló el primer mobiliario que tuve y que ha pasado toda su vida haciendo y deshaciendo su fortuna. ¿Conoces el pasaje de los Panoramas? —¡Vaya una pregunta! —Pues bien; el tal Isidoro vivía en la calle de Montmartre, en la esquina de

— 256 —

camino sonoro y de fustas que crujían con estallidos semejantes á detonaciones de armas de fuego. —Qué ensueño más original,—se dijo abriendo los ojos. Pero no soñaba. Estaba realmente en un carruaje cerrado, que marchaba vertiginosamente. A su lado había alguien, y muda y sobrecogida miró. El conde Paul estaba sentado á su izquierda. —¡Vos, vos!—dijo ella. —Mi querida amiga, como no estaba muy seguro de que me seguirais, os robo. —¡Ah, miserable!... ¡socorro! Y quise abrir la portezuela. El conde se echó á reír. Después sacó una pistola y dijo: —Os amo, pero si intentáis escapar, os mataré. Mousseline dió un grito. —Querida, estamos al otro lado del Rhin, en plena Selva Negra. Hace cuarenta y ocho horas que dormís... No gritéis, es inútil. Mousseline le miró con estupor. —¡Ah,—dijo,—sois un malvado! ¡Habéis asesinado á mi pobre Gonidec! El conde no contestó.

— 249 —

Este telegrama volvió á suscitar las perplejidades de Mousseline. ¿Quién habría teleografiado á Anglaé diciéndola que su padre estaba enfermo? ¿Quién podía ser, como no fuese el conde Paul? —Pero—exclamó,—¿ese hombre es el fingimiento y la duplicidad personificadas? Mousseline bajó al gabinete de Mr. de Gonidec, llevando ella misma la cena del prisionero, que la cocinera había cuidado de dejar, antes de marcharse, en una cesta que colocó en el gabinete tocador. XXVII Mr. de Gonidec había pasado una mañana angustiosa. Se acordaba de la suerte de Ramel, pensaba en Keraniou y se decía que había llegado su hora. El hecho de que el conde Paul procurase convertirse en amante de Mousseline, no era acaso la prueba de que Cartahut no creía en su desaparición y se había empeñado en encontrarle? Mousseline le aseguraba que su escondrijo era inexpugnable, pero acaso Mousseline conocía á aquellos dos hombres que se llamaban Cartahut y Meriadec y

# Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirvan prescribir.

**JABON FLUIDO SUBLIMADO.** Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné millium (barros).

**JABON FLUIDO AL ICHTHOL.** Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la sborrea.

**JABON FLUIDO AL TIMOL.** De gran efecto en el tratamiento de la dishidrosia, ó perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.

**JABON FLUIDO SULFUROSO.** Su acción es casi infalible en el tratamiento del acné caperoso y seborrea (horpas). Licosis, folliculitis, etc.

NOTA.—Véase prospecto.

Da venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Charters y en el Centro Farmacéutico.

## Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Cárdenas y New Orleans, saldrá de este puerto a las 19 d. l. corriendo al vapor español.

### MIGUEL GALLART

NOTA.—Le carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas preparadas al efecto, los días 17 y 18 de los corrientes.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto a fines de este mes al vapor

### JUAN FORGAS

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, a fines de Septiembre, el magnífico vapor español

### JOSE GALLARD

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires 1.ª, 47 2.ª 180, y 3.ª 38 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes dirigirse a los Sres. Maribau y Planas, San Juan 20, Palma, a únicos representantes de la Compañía.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELELO

## Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, tupido y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías

## No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 1.—Barcelona

## Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Telleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Bachers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downs».—Calderas y máquinas de vapor «Day-vay Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas de agua.—Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de 100 toneladas.—Presupuestos gratuitos.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza

Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

## Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales ó infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Vente en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

## HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades crónicas.

Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

## Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábricas, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Borriana.—Príncipe de Girona y 6.—Teléfono, 1.347, Barcelona.

## Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes Sulfitadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Feria 1900

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impurezas de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.

Sales del Pilar

Para preparar. La mejor y más económica para la mesa.

La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos.

Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías.

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.



## Agencia Expres

Informes noticias y pasaje sin aumento de precios para todas las Compañías de navegación cuyos vapores salen de GÉNOVA, MARSELLA, EL HAVRE, LA PELLICE, VIGO Y BARCELONA.

### Servicio de vapores

Día 21 Septiembre vapor SAVOYA	para Buenos Aires.
» 26 » » BAIRESS	» Habana y Veracruz.
» 28 » » F. FORGAS	» Buenos Aires.
Día 1 Octubre vapor PIANONTE	» » » »
» 2 » » MENDOZA	» Buenos Aires—Directo.
» 3 » » LAON XIII	» Buenos Aires.
» 5 » » PROVENZA	» Buenos Aires.
» 11 » » ITALIA	» Habana y Veracruz.
» 11 » » »	» Buenos Aires.
» 12 » » »	» Buenos Aires.
» 16 » » »	» Chile, (tarifa esp. para emigrantes)

Los veloces vapores de la Compañía Lloyd Italiano hacen la travesía en diez y seis días sin ninguna escala entre Barcelona y Buenos Aires. Salen los días 2 de todos los meses y solo llevan 1.ª y 3.ª clase, cuyas cámaras de 1.ª lujo y de 3.ª con luz y ventiladores eléctricos, camarotes ventilados, espaciosos comedores, mesas en cubierta, cuartos de baños, comedores especiales para señoras y niños y otras comodidades proporcionan un bien estar desconocido hasta la fecha por el pasajero de 3.ª clase.

Despacho: Constitución, (paseo del Borne), núm. 84, principal

## Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, púneles, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Charters 14 y Centro Farmacéutico.

## Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Per su eficacia é inocuidad es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

<b>Gotas Madres Sulfurosas DE BAR</b> Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas. Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.	<b>FER BAR MARCA BAR</b> Medicación ferruginosa por excelencia; anemia y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas. Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.
---	--

## Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, complementando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas y sea hipotónicas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedematosa de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcoholismos y reumáticos, en la coquequillo, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Precio 1.50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

## Servicios de la Comp. Trasatlántica

**Línea de Cuba y Méjico**  
El día 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el REINA M. RISTINA, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga. Cuello firme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Guayana para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

**Línea de New York, Cuba y Méjico**  
El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el BUENOS AIRES, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones distintos puntos de los Estados-Unidos litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo. Admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

**Línea de Venezuela Colombia**  
El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el MONTSERRAT, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga. Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las líneas de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y nomenclaturas directas. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Coris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Caripana, Oro y Guayana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

**Línea de Filipinas**  
El día 15 Septiembre saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias en C. LOPEZ y LOPEZ directamente para Génova Port-Said, Suaz, Colombo, Singapore, etc. sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Japón, Malas, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor SATRUS REGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea de Canarias**  
El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 21 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE, directamente para Tánger, Casablanca, Maraga, Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Cante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Póo**  
El día 25 de Septiembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO y Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

**Línea de Tánger**  
Salidas de Cádiz, lujos, míseros y vienes. Salidas de Tánger, marles, jueros y sines. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pacíficas, á que la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su pasado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES.**—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía ha bajado de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

**Servicios Comerciales.**—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muñustrarios que se sean entregados y de la cobranza de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Marín.

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS**

### SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

el que presente CAPSULAS de SANDALO mejor que las del doctor Piza, de Barcelona, y que en su uso produzca resultados favorables en las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1905. Veintidós años de éxito creciente. Unica aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias distinciones científicas y reconocimientos prácticos diariamente. Reconociendo ventajoso sobre todos sus similares.—Frasco y caja.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Píaco, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipado su valor.

Padre Sándalo Piza.—Despachado de imitaciones.

**Se venden** Dos pisos calle Puerta del Mar nº 8 y una botiga calle de los Huertos con dos pisos interiores, lindante con el edificio de Magdalena. Es muy ventilado y tiene todas las comodidades apetecibles. Darán razón en la industria. Ambas fincas dan buen rédito dado su valor. Para informes, Angeles 14-2º

**Venta** Se desea vender una casa almacén con dos plantas situada en la calle del Diezmo, sin alfilerar, formarán, Centro de Anuncios.

**Se alquila** Un primer piso en la calle de los Angeles núm 14 con salida por la calle de San Magdalena. Es muy ventilado y tiene todas las comodidades apetecibles. Darán razón en el segundo piso.

**Mechero Auer**  
Único representante, Vidriera núm. 17-1  
Los que han empleado las camisas seda sistema AUER, no han producido ninguna queja por ser de mayor duración y tanta luz. No confundirlas con las de tación.

**La Unión y el Fénix Español**  
Compañía de Seguros Reunidos  
Domicilio social, Madrid.—C. de Olózaga nº 1, Paseo de Reina  
Garantía. Capital social, 12.000.000 pts. efectivos  
PRIMAS Y RESERVAS

**PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencia**  
Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 41 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por sistema la importante suma de

**Pesetas 113.643.837,38**  
Subdirección en Palma.—Calle de San Felio, núm. 32

**ZIG-ZAG** Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 cent. mos. Estancos.

**Callicida Lluch** Mata los callos, ojos de galloy toda clase de rezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás, en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

— 250 —

que ponían al servicio de su venganza una fortuna incalculable y una voluntad de hierro?

Mousseline se presentó al fin en su habitación.

Estaba un poco pálida y emocionada. No obstante, en sus labios se veía una sonrisa.

—Oye, mi pobre viejo—le dijo.—El conde se ha marchado lo mismo que ha venido. Tan adelantado está esta noche, como ayer y esta mañana. Ocurra lo que quiera, he ganado un día, que ya es bastante.

—¿Cómo ha sido eso?

—Le he dado esperanzas de que partiré con él.

—¿Ah!

—Y acaso partiré efectivamente.

—¿Estás loca!

—Vas á ver que no. Supongamos, en primer lugar, una cosa.

—¿Di.

—El conde, lo que no puedo creer aún, es un instrumento del príncipe georgiano.

—Estoy seguro de ello.

—Bueno, pues sigamos suponiendo.

—Continúa.

—La policía de París es lista, y cuando buscaba aquí á don Pedro, se le ha dado

— 255 —

—Sí.

—¡Pobrecito! Es verdad que la noche pasada no habrás dormido mucho.

—No.

—Bueno, pues duerme.—le dijo Mousseline, colocándose sobre los almohadones del canapé.

—Mira,—añadió tirando un cigarrillo que acababa de encender.—También yo tengo sueño.

Al mismo tiempo apoyó su cabeza en el hombro de Gonidec.

De pronto surgió en su ánimo una sospecha y abrió nuevamente los ojos.

—¿Ah!—murmuró.—Estoy como embriagada; ¡habré tomado acaso alguna substancia somnífera?

Después de reflexionar un momento, pensó:

—Es absurdo ese temor. El vino que he bebido es de mi bodega y estaba lacrado.

Quiso hacer un esfuerzo para levantarse, pero vaciló, cayendo nuevamente sobre el canapé.

Mr. de Gonidec dormía ya profundamente, no tardando mucho Mousseline en imitarle.

Al despertarse sintió un movimiento rápido, ruido de ruedas, de cascabeles, de cascos de caballos chocando sobre un

— 254 —

ese pasaje. Todas las tardes, al anochecer, cuando sabía que los acreedores le vigilaban, venía á comer á mi casa, pues tenía mujer é hijos. Hacía las once de la noche, después de haber dado un abrazo á su familia, fumándose tranquilamente un cigarrillo, salía á dar una vuelta por los boulevares, entraba en el pasaje de la Opera, seguía por la galería de Montmartre, deteniéndose para contemplar á las señoritas de los bazares, y como sabía muy bien que alguien le seguía, entraba en una escalera que da al primer piso de un restaurant. Los que le vigilaban, como es de suponer, se quedaba en la puerta, y él, en tanto, subía, pasaba por un corredor, luego encontraba otro corredor, otro corredor, otra escalera después, más adelante otro corredor, y dando la vuelta por las azoteas, se encontraba al fin en la casa en que se hallaba instalado el café de Europa. Entonces bajaba tranquilamente, salía á la calle de Vivienne, y subía en el primer ómnibus que pasaba.

—Y tú crees que eso puede servirme?

—Nadie puede asegurarlo; no obstante, daré á Aglaé algunas instrucciones acerca de esto.

Mr. de Gonidec escuchaba á Mousseline casi durmiéndose.

—¡Hola!—dijo aquella.—¿Conque tienes sueño?

— 251 —

con la puerta en las narices; pero admitámos que el conde es más listo aún.

—Bien, sigue.

Conviene en ese caso que salgas de aquí.

—¡Oh! Sí, y lo más pronto posible.

—Sea. Pues bien, yo me marcho mañana con el conde y te dejo solo.

—¿Y luego?

—Aglaé tiene á ponerte en libertad y huyes. Puedes estar tranquilo. Aglaé es muchacha de recursos y sabrá encontrar donde esconderte hasta que yo regrese.

—¿Dónde me esconderá?

—No lo sé; pero he encontrado ya el medio para hacerte salir de aquí.

—¿Cuál es?

Mousseline señaló la puerta que estaba á la izquierda de la chimenea, y dijo:

—Esa puerta da al vestíbulo de la casa vecina de mi hotel y por ella saldrás.

—Pero es seguro—contestó Mr. de Gonidec—que hay gente que me vigila y que no pierde de vista la puerta de su casa.

—¿Y eso qué importa si no te reconocen?

—¿Cómo me distraeré?

—De carbonero. Te cortaré la barba lo primero, te tiznaré el rostro y saldrás con un saco vacío en la cabeza.

—Pero el portero...